
Protokoll FSR Geschichte 07.11.2024 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

• Gewählte Mitglieder: Paul, Leo, Jula, Caro, Heinrich, Richard; Beschlussfähigkeit 

festgestellt (6/6)  

• Kooptierte: Julian, Larissa + 7 Gäste 

2. Annahme Protokoll letzte Sitzung  

• 6:0:0 

3. Annahme Tagesordnung  

• 6:0:0 

4. Gremien und Kommissionen 

1) Vefa  

• Paul konnte nicht hin, da Emails nicht durch kamen (Server war down), neuer Vefa-

Vorstand und Präsidiumsmitglieder wurden gewählt 

2) Institutsratssitzung (Treffen des historischen Instituts, alle Ebenen) 

• 27.11.2024 nächster Termin 

• Umfrage zur Nutzung von KI soll von uns durchgeführt werden (z.B. über Instagram 

und Email, Google Umfrage erstellen (2-3 Fragen), wird es genutzt? Wie sicher ist 

man im Umgang? Würdest du gern mehr über die Nutzmöglichkeiten im Uni Alltag 

erfahren? Wie viel und zu welchen Anwendungszwecken? Gibt es Beratungsbedarf?), 

Paul + Richard 

3) Fakultätsratssitzung 

• Es gibt nun ein eigenes Uni Potsdam Chat GPT, könnte in Seminaren auftauchen 

• Cafeteria soll nächstes Jahr wieder eröffnet werden, allerdings privat geführt 

5. Schlosswechsel 

• Anfrage an HI um an Zuschuss zu kommen senden, insgesamt liegen die Kosten bei 



275€ laut Julian, jeder weitere Schlüssel 30€ 

• Haushalt lässt es nicht zu, daher weiterhin vertagt 

6. Auswertung Ersti Zeit Veranstaltungen  

1) Einführungsveranstaltungen Bachelor, 02.10.2024 11.00 Uhr 

• Viele Flyer wurden erfolgreich verteilt, nächstes Mal soll nach Möglichkeit auch 

ein weibliches FSR-Mitglied dabei sein 

• Weiterhin hinweisen das man NICHT nach Studienverlaufsplan gehen muss 

(Reihenfolge der Grundkurse) 

2) Begrüßung Masterstudenten Geschichtswissenschaft, 15.10.2024 

• Auffällig viele neue Masterstudenten 

3) Kneipentour 1, 04.10.2024 

• Trotz Anmeldung kamen nicht alle Leute 

4) Stadtrallye, 07.10.2024, 14.00 Uhr (Julian, Larissa, Heinrich, Leo, Paul, Richard)  

• Eher schlecht besucht 

5) FSR-Frühstück, 08.10.2024 10.00 Uhr (Caro, Leo, Heinrich, Richard) 

• Lief gut, voll besucht, zahlreiche Fragen konnten geklärt werden 

6) Tour durch den Park Sanssouci, 08.10.2024 13.00 Uhr (Tom, Caro) 

• Lief gut, großes Lob an Tom 

7) Stadtrundgang durch Julian und Larissa, 09.10.2024 15.30 Uhr  

• Nicht gut besucht, schlechtes Wetter 

8) Kneipentour 2, 09.10.2024 

• Gut besucht, gute Stimmung laut Leo 

9) Führung Neues Palais, 11.10.2024 14.00 Uhr (Paul, Heinrich, Julian) 

• Mittelmäßig besucht, 12 Leute anwesend, weil nicht alle pünktlich waren, musste 

Heinrich 5€ pro Person nehmen 

10) Tour über den Campus gekoppelt an Tutorien, 14.10.2024 



• Nur 1/3 der Studierenden ist mitgekommen, kein Interesse der Erstis 

11) WarmUP, 17.10.2024 18.00 Uhr 

• Lief erfolgreich, viele Leute, es wurde gut Werbung gemacht 

• In Kostüm auftreten nächstes Mal klar absprechen, kann falsch verstanden werden 

laut Julian, Caro und Jula 

12) Filmische Rezeption mit Prof. Schenk, 29.10.2024, 17.00 Uhr 

• Sehr gut besucht, Feedback top, Prof. Schenk hat die Gebühr für den Film 

übernommen, professionelle Diskussion fand erfolgreich statt 

13) Wie lief Social Media, Email und Co 

• Keine neuen Anmerkungen 

7. Anstehende Veranstaltungen 

1) Ersti Fahrt 

o es sind noch 3 Plätze offen, letzter Aufruf auf WhatsApp und Instagram 

jetzt 

2) Filmabend 

o Herr Scianna, er bot an: Film über Widerstand in der NS-Zeit, Termin 

ungefähr Januar; Larissa und Paul 

3) Weihnachtsfeier(n) 

o Weihnachtsquizz, Glühwein, Gesellschaftsspiele und Snacks; Termin 

11.12.2024 ab 17.00 Uhr, Caro bucht Raum, Glühwein (Leo, Paul), Quizz 

erstellen mit 20 Fragen und 4 Kategorien (Heinrich, Richard), grobe 

Umfrage machen, wie viele ungefähr dabei wären 

4) Vorgezogene Wahlen 

o Neuwahl im Februar, möglichst viele Erstis anwerben 

o Fristen: 10 Tage vor der Wahl muss die Wahlankündigung erfolgen, 

Kandidatur muss 7 Tage vorher spätestens eingereicht werden 



o Urne, Plakat bereitstellen und Raum muss gebucht werden 

5) Talk-Abend mit Professoren 

o Kapazitäten FSR intern im Moment begrenzt, in Zukunft aber möglich 

8. Sonstiges 

• Veranstaltungsberichte immer beachten/schreiben 

• Larissa schlägt vor Plakate für mehr Werbung aufzuhängen (Budget ist aktuell sehr 

leider niedrig) 

• Sprechstunden sollen laut Larissa wieder angeboten werden 

• Ersti-Zeit muss nächstes Mal organisatorisch genauer besprochen werden, mehr 

Werbung, Erstis müssen sich mehr an Anmeldungen halten 

9. Nächste Sitzung 

• Letzte Novemberwoche 25.11.-29.11.2024 


